
 

Отчет 

Сенатора Российской Федерации Гусева Дениса Владимировича - 

представитель от исполнительного органа государственной власти Ненецкого 

автономного округа о деятельности за 2024год 

 

1. Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации (далее - Совет Федерации):  

1) На всех заседаниях Совета Федерации принял участие; 

2. Работа в комитете Совета Федерации, временных комиссиях Совета 

Федерации, рабочих группах, созданных в Совете Федерации, органах при 

Совете Федерации и при Председателе Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации (далее – Председатель Совета Федерации): 

1) На всех заседаниях комитета Совета Федерации принял участие, 

2) Выступления на заседаниях комитета Совета Федерации, в том числе в качестве 

докладчика: 

- О Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон 

"Об организации дорожного движения в Российской Федерации и о внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации", 

отдельные законодательные акты Российской Федерации и признании 

утратившими силу пунктов 40 и 41 части 4 статьи 1 Федерального закона 

"О защите прав юридических лиц и индивидуальных предпринимателей при 

осуществлении государственного контроля (надзора) и муниципального 

контроля" (о совершенствовании деятельности по организации дорожного 

движения) (проект № 1215475-7) 

Внесен: Правительством Российской Федерации 

Предполагаемый срок рассмотрения ГД в третьем чтении: 18 июня 2024 

Ответственный Комитет: Комитет по экономической политике, Комитет по 

обороне и безопасности, Комитет по науке, образованию и культуре; 

-О Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон 

"Об организации дорожного движения в Российской Федерации и о внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации", 

отдельные законодательные акты Российской Федерации и признании 

утратившими силу пунктов 40 и 41 части 4 статьи 1 Федерального закона 

"О защите прав юридических лиц и индивидуальных предпринимателей при 

осуществлении государственного контроля (надзора) и муниципального 

контроля" (о совершенствовании деятельности по организации дорожного 

движения) (проект № 1215475-7) 

Внесен: Правительством Российской Федерации 

Принят ГД: 25 июня 2024 

Ответственный Комитет: Комитет по экономической политике, Комитет по 

обороне и безопасности, Комитет по науке, образованию и культуре, Комитет по 

Регламенту и организации парламентской деятельности; 

-О Федеральном законе "О внесении изменений в Градостроительный кодекс 

Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации" (об использовании кредитной организацией средств 



компенсационных фондов на уплату налога, уплачиваемого в связи с применением 

саморегулируемыми организациями упрощенной системы налогообложения) 

(проект № 134779-8) 

Внесен:  Смоленской областной Думой 

Принят ГД: 24 июля 2024 года 

Комитеты-соисполнители: Комитет по экономической политике, Комитет по 

бюджету и финансовым рынкам, Комитет по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию; 

-О Федеральном законе "О внесении изменений в Трудовой кодекс Российской 

Федерации" (о совершенствовании правового регулирования федерального 

государственного контроля (надзора) за соблюдением трудового законодательства, 

особенностей деятельности частных агентств занятости, а также временного 

перевода на другую работу по направлению органов службы занятости населения) 

(проект № 625769-8) 

Внесен:  сенаторами Российской Федерации В.И. Матвиенко, А.А. Турчаком (в 

период исполнения им полномочий сенатора РФ), А.А. Клишасом, 

И.Ю. Святенко, Д.С. Лантратовой; депутатами Государственной Думы 

В.В. Володиным, В.А. Васильевым, А.К. Исаевым и другими 

Принят ГД: 30 июля 2024 года 

Ответственный Комитет: Комитет по социальной политике; 

-О Федеральном законе "О внесении изменений в Лесной кодекс Российской 

Федерации" (в целях создания правовых оснований для реализации на территории 

Российской Федерации климатических проектов в лесах) (проект № 566540-8) 

Внесен: Правительством Российской Федерации 

Принят ГД: 17 декабря 2024 

Ответственный Комитет: Комитет по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию; 

-О Федеральном законе "О внесении изменений в Лесной кодекс Российской 

Федерации и Федеральный закон "О введении в действие Лесного кодекса 

Российской Федерации" (в части лесного семеноводства) (проект № 653505-8) 

Внесен: Правительством Российской Федерации 

Принят ГД: 17 декабря 2024 

Ответственный Комитет: Комитет по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию; 

3) участие в мероприятиях комитета Совета Федерации (парламентских 

слушаниях, "круглых столах", рабочих совещаниях, заседаниях подкомитета и 

иных мероприятиях, проводимых комитетом): 

1) Торжественная церемония награждения лауреатов ежегодного конкурса 

российских СМИ "Совет Федерации – палата регионов", первое место в 

номинации заняла Ольга Павловская, корреспондент Ненецкого 

информационного агентства 24, за репортаж о жизни семьи оленеводов, январь; 

2) Открытый диалог с участием Заместителя Председателя Правительства 

Российской Федерации А.В. Новака, февраль; 

3) Конференция, Дальний Восток и Арктика: устойчивое развитие, февраль; 

4) "Круглый стол" на тему "Геополитическое и цивилизационное значение Крыма 

и сопредельных земель в истории России", март; 



5) Открытый диалог с Генеральным директором акционерного общества 

"ДОМ.РФ" В.Л. Мутко, март; 

6) Совещание "Совершенствование механизма субсидирования перевозок 

пассажиров воздушным транспортом", март; 

7) "Круглый стол" на тему "Об актуальных вопросах реализации мероприятий 

комплексной государственной программы Российской Федерации 

"Строительство", март; 

8) Встреча со студентами МГИМО, апрель; 

9) Всероссийский Форум «Арктика. Лёд тронулся» (далее – Форум), г. 

Архангельск, июнь; 

10) Участие в государственной экзаменационной комиссии РАНХиГС, июнь; 

11) Совещание "Совершенствование законодательного регулирования вопросов 

мониторинга состояния многолетней (вечной) мерзлоты" (совместно с Советом по 

вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и Антарктики при Совете 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации и Комитетом Совета 

Федерации по аграрно-продовольственной политике и природопользованию), 

сентябрь; 

12) Совещание на тему "Об итогах и основных задачах деятельности публично-

правовой компании "Фонд развития территорий", ноябрь; 

13) Расширенное заседание Комитета Совета Федерации по социальной политике 

"О ходе подготовки "правительственного часа" по вопросу "Об итогах реализации 

мероприятий национального проекта "Здравоохранение" и планах формирования 

нового национального проекта "Продолжительная и активная жизнь" с участием 

Министра здравоохранения Российской Федерации М.А. Мурашко, ноябрь; 

14) Расширенное заседание Комитета Совета Федерации по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера "О 

подготовке "правительственного часа" с участием Заместителя Председателя 

Правительства Российской Федерации М.Ш. Хуснуллина на тему "О 

национальном проекте "Инфраструктура для жизни", ноябрь; 

15) Совещание на тему: "Механизмы, направленные на привлечение молодых 

гражданских активистов в деятельность по осуществлению общественного 

контроля", ноябрь; 

16) Совещание о ходе реализации первого и второго этапов программы 

инвестиционных квот на строительство судов рыбопромыслового флота и 

рыбоперерабатывающих заводов, ноябрь; 

17) XII форум "Арктические проекты-сегодня и завтра", г. Архангельск, ноябрь; 

18) ПС на тему "Сохранение объектов культурного наследия (памятников истории 

и культуры) народов Российской Федерации: программный подход и 

законодательное обеспечение", декабрь; 

19) "Круглый стол" на тему "О мерах по развитию сети автомобильных дорог 

общего пользования и повышению безопасности участников дорожного 

движения", декабрь; 

20) ХIV Международный форум Арктика: настоящее и будущее имени А.Н. 

Чилингарова, декабрь; 



21) Cовещание по вопросу "Строительство объектов здравоохранения 

находящихся на контроле в Совете Федерации" с участием сенаторов Российской 

Федерации, в чьих регионах находятся данные объекты, декабрь; 

22) Выступление Министра цифрового развития, связи и массовых коммуникаций 

Российской Федерации М.И. Шадаева совместно с президентом публичного 

акционерного общества "Ростелеком" М.Э. Осеевским и генеральным директором, 

председателем правления акционерного общества "Почта России" М.Ю. Волковым 

о мерах по повышению доступности коммуникационных услуг для граждан, 

декабрь. 

4) участие в рабочих группах, созданных в Совете Федерации, органах 

при Совете Федерации и при Председателе Совета Федерации: 

1) Заседание Совета по вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и 

Антарктики при Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации "Актуальные вопросы реализации логистического потенциала регионов 

Дальнего Востока", апрель; 

2) Заседание Совета по вопросам жилищного строительства и содействия 

развитию жилищно-коммунального комплекса при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации "Актуальные вопросы реализации 

мероприятий по развитию жилищного строительства на сельских территориях", 

апрель; 

3) Выездное заседание Комиссии Совета Федерации по сохранению и развитию 

народных художественных промыслов в Российской Федерации, г. Архангельск, 

июнь; 

4) Заседание Совета по вопросам развития Сибири при Председателе Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации "Об актуальных 

вопросах реализации Стратегии социально-экономического развития Сибирского 

федерального округа до 2035 года", октябрь; 

5) Заседание Совета по местному самоуправлению при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации "Основные направления и 

перспективы развития местного самоуправления в Российской Федерации", 

ноябрь; 

6) Презентация исследовательского проекта Совета по вопросам развития 

Дальнего Востока, Арктики и Антарктики при Совете Федерации "Арктика. 

Взгляд россиян", декабрь; 

7) Заседание Совета по вопросам жилищного строительства и содействия 

развитию жилищно-коммунального комплекса при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации "Переход строительной отрасли 

на технологии информационного моделирования: проблемы и пути их решения", 

декабрь; 

 

3. Представительная деятельность: 

Январь 

1. Встреча с активистами и председателем ветеранской организации посёлка 

Искателей Галиной Валентиновной Дойниковой была затронута тема приостановки 

деятельности Эколого-просветительского центра в Ненецком автономном округе. 



Ветераны высказали обеспокоенность, так как «Экоцентр» полюбился жителям и 

стал весьма востребован у образовательных организаций региона; 

2.  Вручение награды –корреспонденту «Ненецкого информационного агентства 

– 24» Ольга Павловская стала победителем конкурса «Совет Федерации - палата 

регионов». Её репортаж под названием «Три дня в гостях у семьи Лаптандер. Как в 

Большеземельской тундре встретили День оленевода» (nao24.ru/fotoreport...) занял 

первое место в номинации «Журналистика. Новые лица»; 

3. Совершил рабочую поездку в посёлок Красное; 

4. Приглашение в Нарьян-Марский социально-гуманитарный колледж имени 

И.П. Выучейского. День российского студенчества там отметили интеллектуально-

юмористической битвой «Студенты против учителей»; 

5. Возложение цветов в День воинской славы России – День полного 

освобождения Ленинграда от фашистской блокады; 

Февраль 

1. В региональной общественной приёмной партии «Единая Россия» встретился 

с членами клуба общения пенсионеров «Вдохновение»; 

2. Встреча с Председателем НОО ВОИ Надеждой Евгеньевной Ковалевской 

обсудили вопросы поддержки людей с ограниченными возможностями здоровья и 

маломобильных групп населения, обеспечение санаторно-курортным лечением и 

техническими средствами реабилитации, реализацию государственной программы 

«Доступная среда». 

3. В День гражданской авиации России в Нарьян-Маре состоялась презентация 

детской художественной книги о героях полярной авиации «Под крылом самолёта 

макушка земли» писателя Наталии Волковой. 

4. В военном клиническом госпитале города Наро-Фоминска навестил 

участников специальной военной операции и встретился с уроженцем посёлка 

Нельмин-Нос Кириллом. 

5. Именными стипендиями сенатора РФ в шестой раз наградил студентов 

среднего профессионального образования Ненецкого АО.  

6. Проведение Кубка Губернатора Ненецкого автономного округа по боксу, 

специальный гость соревнований – выдающийся российский боксёр, чемпион мира 

Руслан Проводников. 

7. Приём граждан в Общественной приёмной партии «Единая Россия», 

встретился членами землячества деревни Сопка. 

 

Март 

1. В Архангельске провёл встречи со студентами Северного (Арктического 

федерального университета им.М.В. Ломоносова) и Северного государственного 

медицинского университета. Эти кузницы кадров готовят 

высококвалифицированных специалистов для нужд различных отраслей 

Арктической зоны РФ. 

2. Принял участие в церемонии награждения победителей и участников конкурса 

первичных ветеранских организаций Ненецкого автономного округа «Социальная 

звезда». 

3. В Нарьян-Маре в 42 раз прошла самая массовая гонка «Лыжня России». 

4.  Поздравление жителей с 89 летием со дня образования города Нарьян-Мара. 



5. Создание молодежного отделения Землячества Ненецкого автономного округа 

в Москве обсудили со студентом Российской академии народного хозяйства и 

государственной службы при Президенте Российской Федерации Владимиром 

Мироновым. 

6. Совместно с Местной организацией посёлка Красное Ненецкой окружной 

организации Всероссийского общества инвалидов отметили десятилетие. 

 

 

Апрель 

1. Для студентов Северного (Арктического федерального университета им. М.В. 

Ломоносова) и Северного государственного медицинского университета, активно 

проявивших себя на президентских выборах, организовал поездку на военно-

морскую базу Северного флота в Северодвинске. 

2. Принял участие в 18-м муниципальном снегоходном мотокроссе. 

3. Совместно с Ненецкой окружной организацией Всероссийского общества 

инвалидов и Ненецким региональным отделением партии «Единая Россия» 

объявили о начале II регионального художественного конкурса «Россия – мир 

неограниченных возможностей». 

4. встретился сегодня с коллективом Нарьян-Марского отделения 

Архангельского Центра ОВД Филиала «Аэронавигация Северо-Запада» ФГУП 

«Госкорпорация по ОрВД». 

5. Участвовал в круглом столе, который прошёл в Филиале Северного 

(Арктического федерального университета им. М.В. Ломоносова) в Нарьян-Маре. 

6. В рамках работы по обращениям граждан, помог членам землячества деревни 

Сопка и клуба общения пенсионеров «Вдохновение» организовать поездку в 

посёлок Красное. 

7. Принял участие в муниципальных соревнованиях Ненецкого автономного 

округа по настольным и адаптивным играм, организованные Ненецкой окружной 

организацией Всероссийского общества инвалидов. 

Май 

1. В ходе личного приёма граждан в региональной общественной приёмной 

партии «Единая Россия» встретился с бывшим начальником объединенной 

гидрометеорологической станции «Нарьян-Мар» ФГБУ «Северное УГМС», 

Заслуженным метеорологом Российской Федерации Верой Александровной Волик. 

2. Принял участие в спортивной школе олимпийского резерва «Труд», где 

прошло Первенство по боксу, приуроченное ко Дню Победы в Великой 

Отечественной войне. 

3. Принял участие в народном празднике «Нарьян-Марская гостьба» - «Живи, 

традиция», организованный активистами территориального общественного 

самоуправления «Старый аэропорт» совместно с Этнокультурным центром НАО. 

4. Провёл приём граждан в региональной общественной приёмной партии 

«Единая Россия». 

5. Встретился с руководством и студентами Северного Арктического 

федерального университета имени М.В. Ломоносова. 

 

 

 



 

Июнь 

 

1.      Патриотический песенно-поэтический конкурс «О России с любовью», 

посвящённый Дню России состоялся в Нарьян-Маре. По приглашению 

председателя окружного Совета ветеранов войны и труда Татьяны Никандровны 

Орловой принял участие в торжественном подведении итогов конкурса. 

2.       Провёл приём граждан по правовым вопросам в региональной общественной 

приёмной партии «Единая Россия». 

3.      Встреча с И.О. прокурора Архангельской обл. и Ненецкого АО  Н.Н. 

Хлустиковым. 

 

Июль 

1.   Контрольное посещение пришкольных детских площадок дневного 

пребывания детей в г. Нарьян-Маре. 

2.   Прием граждан в приемной Единая Россия по вопросам обеспечения 

лекарственными препаратами. 

3.   Встреча с Председателем ветеранской организации Морского порта 

Филипповой Н.А. 

 

Август     

 

1.        Провел в Ненецком автономном округе с делегацией из Югры и Ямала 

круглый стол, на котором участники поделились своими региональными 

практиками реализации госпрограмм в сфере поддержки КМНС. 

4.         Принял участие во II конкурсе по благоустройству дворовых территорий 

многоквартирных жилых домов и индивидуальных приусадебных участков 

«Зелёный двор». 

5.        Принял участие в Традиционном XXII рыболовном турнире, посвященный 

Дню Рыбака, который прошёл в Нарьян-Маре на реке Куе. 

6.        Посетил Главный военный клинический госпиталь имени академика Н.Н. 

Бурденко Министерства обороны РФ в подмосковном посёлке Монино. Сейчас 

там проходит лечение наш земляк, уроженец посёлка Хорей-Вер Алексей Валей, 

позывной «Север». 

 

Сентябрь 

1. Провёл приём граждан по правовым вопросам в региональной общественной 

приёмной партии «Единая Россия». 

2. Совместно с Ненецкой окружной организацией «Всероссийское общество 

инвалидов» подвели итоги II регионального конкурса художественных работ 

художников, имеющих ограниченные возможности здоровья и инвалидность 

«Россия – мир неограниченных возможностей». 

3. Провёл выездное совещание. По поручению председателя Совфеда Валентины 

Ивановны Матвиенко, продолжаю работу по мониторингу заброшенного и 

неэффективно используемого федерального недвижимого имущества на территории 

региона. 

Октябрь 



1. Встретился с жителями избирательного округа «Портовый», которые 

занимаются благоустройством и озеленением придомовых территорий своих 

многоквартирных домов. 

2.  Провел награждение- 27 студентов среднего профессионального образования 

Ненецкого АО (именные стипендии сенатора РФ). 

Ноябрь 

1. В рамках приёма граждан в региональной общественной приёмной партии 

«Единая Россия» встретился с женами участников специальной военной операции. 

2. Совместно с депутатами Нарьян-Марского городского Совета Татьяной 

Павловной Широковой и Сергеем Александровичем Езынговым побывали в 

«Издательском доме НАО» и поздравили коллектив «Няръяна вындер» с 95-летним 

юбилеем газеты. 

3. Участвовал в общем собрании первичного отделения №46 Ненецкого 

регионального отделения ВПП «Единая Россия».  

4. С коллективом народного коми-ансамбля «Югыд шондi» («Яркое солнце») 

принял участие в их отчетном концерте «Живи и здравствуй, коми песня!». 

5. В Архангельске встретился со студентами Северного федерального 

университета имени М.В.Ломоносова – выпускниками школ Ненецкого АО. 

Декабрь 

1. Принял участие XXXIX турнире по боксу «Памяти Героев Североморцев» на 

кубок Героя России Давида Пашаева. 

2. Совместно с депутатом городского Совета Нарьян-Мара Сергеем 

Александровичем Езынговым поприветствовали участников межмуниципальных 

спортивных соревнований по настольным спортивным играм среди инвалидов и лиц 

с ограниченными возможностями здоровья. 

3. В ходе рабочей поездки в муниципальное образование «Малоземельский 

сельсовет» провёл приём граждан. 

4. Участвовал в Акции «Письмо Деду Морозу» воплощает в реальность детские 

мечты. Ксюша Чупрова и её младшие сестрёнки Вика и Даша живут в Центре 

содействия семейному устройству «Наш дом». 

5. Год семьи в Ненецком автономном округе завершился прекрасным 

мероприятием – конкурсом «Семейно-трудовые династии земли ненецкой». По 

приглашению председателя Ненецкого окружного Совета ветеранов (пенсионеров) 

войны и труда Татьяны Никандровны Орловой принял участие в торжественной 

церемонии вручения наград победителям и участникам конкурса. 

6. Провёл личный приём граждан в региональной общественной приёмной 

партии «Единая Россия». 

 

4. Участие в межпарламентской деятельности: 

1) работа в составах делегаций Совета Федерации в делегациях Федерального 

Собрания Российской Федерации в международных парламентских организациях: 

 

- Юбилейный XV Международный форум "Экология", г. Москва, июнь; 

-Выездного заседания Комитета совета федерации по международным делам 

«практические вопросы соблюдения Конвенции ООН по морскому праву», 

октябрь; 



- Каракас, Венесуэла, на Всемирный парламентский конгресс против фашизма, 

неофашизма и аналогичных проявлений, с целью укрепления международных 

парламентских действий, ноябрь; 

-Член группы по сотрудничеству Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации с Сенатом Национального собрания Иорданского 

Хашимитского Королевства; 

- Член группы по сотрудничеству Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации с Сенатом Парламента Республики Зимбабве; 

- Член группы по сотрудничеству Совета Федерации с Национальной Ассамблеей 

Боливарианской Республики Венесуэла; 

- Член группы по сотрудничеству Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации с Национальной ассамблеей народной власти Республики 

Куба;  

-Член группы по сотрудничеству Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации с Национальным собранием Республики Корея; 

-Член группы по сотрудничеству Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации с Сенатом Демократической Республики Конго; 

-Член группы по сотрудничеству Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации с Высшим государственным советом Ливии. 

 

5. Медийная активность: 

 

 I.  ГБУ НАО «Ненецкая телерадиовещательная компания»: телеканал «Север», 

телеканал «ОТР», сайт www.trksever.ru : 

 

1) Сюжет: Новые лица-  Материал из ненецкой тундры фотографа 

Александры Берг и журналиста Ольги Павловской вызвал широкий общественный 

резонанс за пределами региона.  О том, как дуэт журналиста и фотографа из 

Информационного агентства "НАО 24" покорил жюри на всероссийских 

конкурсах, расскажем в нашем следующем материале. Церемония награждения 

участников конкурса "Совет Федерации - палата регионов" состоялась в 

преддверии Дня российской печати в Совете Федерации. Отмечу, всего на конкурс 

было представлено более 250 работ от представителей всех видов средств массовой 

информации из 48 регионов России; 

2) Сюжет: Именная стипендия за активность- Талантливые, спортивные, 

активные. В Ненецком округе лучшие студенты получили именные стипендии 

сенатора Российской Федерации Дениса Гусева. Торжественная церемония 

прошла в зале официальных мероприятий Дворца культуры "Арктика"; 

3) Сюжет: В центре внимания- Министр Российской Федерации по развитию 

Дальнего Востока и Арктики Алексей Чекунков представил основные темы 

предстоящего доклада о ходе реализации Основ государственной политики 

Российской Федерации в Арктике на период до 2035 года. Об итогах заседания 

Комитета Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера рассказал Денис Гусев; 

4) Сюжет: Кубок губернатора по боксу- Сборные Ненецкого округа и 

Архангельской области сразились за Кубок губернатора по боксу. Турнир прошел 

в Нарьян-Маре на ринге Детско-юношеского Центра "Лидер"; 



5) Сюжет: На повестке дня -Ненецкий округ получит дополнительное 

финансирование по 100 миллионов рублей ежегодно на благоустройство 

общественных территорий в рамках федерального проекта "Формирование 

комфортной городской среды". Это стало возможным благодаря заключенному с 

Минстроем соглашению на период с 2023 по 2025 год. Об этом журналистам 

региональных СМИ рассказал сенатор от Ненецкого округа Денис Гусев по итогам 

правительственного часа с Министром строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства России И. Файзуллиным; 

6) Сюжет: Правительственный час- О реализации мер, направленных на 

обеспечение устойчивости социально значимых товарных рынков. В рамках 

правительственного часа в Совете Федерации парламентарии обсудили вопросы 

экономики вместе с руководителем Федеральной антимонопольной службы 

Максимом Шаскольским. В настоящее время главная задача - сохранить 

предприятия, которые уже работают в регионе, и создать новые. Денис Гусев 

пояснил, что у региона уже есть несколько примеров успешной деятельности 

организаций. Например, Нарьян- Марское автотранспортное предприятие. Также 

темой обсуждения в рамках правительственного часа, стала цифровая экономика, 

а именно предоставление услуг и продажа товаров через интернет; 

7) Сюжет: На повестке дня -В Совете Федерации состоялось 564-е заседание 

верхней палаты парламента. Сенаторы рассмотрели 20 вопросов повестки дня. 

Среди них социально значимые законопроекты, направленные, в том числе на 

поддержку участников специальной военной операции и членов их семей. В ходе 

заседания сенаторы одобрили документ, вносящий изменения в статью 

Федерального закона "Об особенностях исполнения обязательств по кредитным 

договорам лицами, призванными на военную службу по мобилизации в 

Вооруженные Силы Российской Федерации, лицами, принимающими участие в 

специальной военной операции, а также членами их семей"; 

8) Сюжет: Актуальные вопросы - В Совете Федерации прошло очередное 569-е 

пленарное заседание. В его рамках сенаторы обсудили актуальные вопросы, 

связанные с социально-экономическим развитием страны. Об итогах заседания и 

принятых решениях нашей съемочной группе рассказал сенатор от Ненецкого 

автономного округа Денис Гусев; 

9) Сюжет: На повестке дня- В Совете Федерации состоялось очередное пленарное 

заседание. На повестку дня было вынесено 28 вопросов. С отчетом о работе 

Счетной палаты в 2023 году выступил ее председатель Борис Ковальчук. Он 

отметил, что за этот период были реализованы все задачи, поставленные 

Президентом Российской Федерации и парламентом страны, проведены все 

запланированные мероприятия. Проверки были направлены на всестороннее 

рассмотрение вопросов, связанных с актуальными вызовами, стоящими перед 

нашей страной: проведением специальной военной операции, 

импортозамещением, продовольственной безопасностью, технологическим 

развитием, социальной защитой и поддержкой граждан. По словам главы Счетной 

палаты, по результатам проверок сумма выявленных нарушений составила 2 

триллиона рублей. Основные из них касаются нарушений при госзакупках, 

ненадлежащего осуществления государственных задач и функций, управления и 

распоряжения госимуществом. В Федеральный бюджет было возвращено более 26 

млрд рублей. Комментируя итоги пленарного заседания, сенатор от Ненецкого 



округа Денис Гусев отметил, что особое внимание уделяется профилактике 

нарушений на стадии реализации крупных проектов и работа в этом направлении 

будет продолжена; 

10) Сюжет: Актуальные вопросы - Налоговые вычеты для семей, и для лиц, 

сдавших ГТО и прошедших диспансеризацию, а также развитие местного 

самоуправления. В Совете Федерации прошло очередное пленарное заседание. В 

его рамках сенаторы обсудили актуальные вопросы, связанные с социально-

экономическим развитием страны. Об итогах заседания и принятых решениях 

нашей съемочной группе рассказал сенатор от Ненецкого автономного округа 

Денис Гусев. Изменения в Налоговый кодекс направлены на комплексное, 

системное изменение параметров налоговой системы на базе принципа 

справедливости и эффективности перераспределения поступлений между 

различными слоями населения и секторами экономики. Они вступают в силу с 

2025 года; 

11) Сюжет: Актуальные вопросы - Налоговые вычеты для семей, и для лиц, 

сдавших ГТО и прошедших диспансеризацию, а также развитие местного 

самоуправления. В Совете Федерации прошло очередное пленарное заседание. В 

его рамках сенаторы обсудили актуальные вопросы, связанные с социально-

экономическим развитием страны. Об итогах заседания и принятых решениях 

нашей съемочной группе рассказал сенатор от Ненецкого автономного округа 

Денис Гусев; 

12) Сюжет: Актуальные вопросы - На заседании Совета Федерации одобрены 

изменения в статью 37 федерального закона «Об общих принципах организации 

местного самоуправления», которые позволяют муниципальным депутатам 

участвовать в формировании местной администрации. Также в ходе заседания 

были рассмотрены вопросы, регулирующие строительство частных жилых домов 

по договорам строительного подряда с использованием счетов эскроу. Изменения 

в статью 37 федерального закона «Об общих принципах организации местного 

самоуправления в Российской Федерации», которые позволяют муниципальным 

депутатам участвовать в формировании местной администрации, предусматривают 

возможность закрепления в уставе муниципалитета права местного 

представительного органа утверждать или согласовывать назначения на должность 

заместителей главы местной администрации, руководителей её отраслевых и 

территориальных органов; 

13) Сюжет: Навести порядок на территории - 22 объекта на территории 

Ненецкого автономного округа входят в перечень неэффективно используемого 

имущества. По поручению председателя Совета Федерации Валентины Матвиенко 

сенатор Российской Федерации от Ненецкого автономного округа продолжает 

работу по мониторингу заброшенных строений. Прорабатывать вопросы, 

касающиеся этой проблемы, сенатор Российской Федерации от Ненецкого 

автономного округа Денис Гусев планирует совместно с территориальным 

управлением Росимущества. Передача федеральной недвижимости на 

региональный или муниципальный уровень позволит распоряжаться ею, 

сохранить от разрушения, а в некоторых случаях, навести порядок и избавиться от 

заброшенных объектов; 

14) Сюжет: Поддержка студентов- За отличную учебу, успехи в спорте и 

активную общественную деятельность. В Ненецком округе отметили лучших 



студентов средних профессиональных учебных заведений Нарьян-Мара 

именными стипендиями сенатора Российской Федерации Дениса Гусева. 

Церемония награждения состоялась в зале официальных мероприятий Дворца 

культуры "Арктика"; 

15) Сюжет: Развитие отечественного автопарка - В Совете Федерации 

обсудили проблемы, связанные с обслуживанием транспортных средств. В 

интервью нашей съемочной группе сенатор от Ненецкого автономного округа 

Денис Гусев поделился информацией о дополнительных мерах поддержки и 

механизмах, которые помогут защитить права автовладельцев; 

16) Сюжет: В центре внимания- На заседании Комитета Совета Федерации по 

федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению и 

делам Севера состоялось совещание, на котором обсудили основные направления 

деятельности в субъектах России. Об итогах совещания в интервью региональным 

СМИ рассказал сенатор Российской Федерации от Ненецкого автономного округа 

Денис Гусев. В первую очередь речь шла о переселении граждан из аварийного 

жилфонда, модернизации коммунальной инфраструктуры, капитальном ремонте, 

восстановлении прав граждан – участников долевого строительства, комплексном 

развитии территорий; 

18) Сюжет: Высокоскоростной интернет в села -В Совете Федерации состоялась 

встреча сенаторов с Министром цифрового развития, связи и массовых 

коммуникаций Российской Федерации Максутом Шадаевым. Стороны обсудили 

меры по повышению доступности коммуникационных услуг для граждан. Сенатор 

от Ненецкого округа Денис Гусев обратился к главе Минцифры с просьбой 

предусмотреть возможность увеличения скорости спутникового интернета в 

отдаленных населённых пунктах региона. В рамках пленарного заседания в Совете 

Федерации сенатор от Ненецкого округа Денис Гусев обратился к главе 

Министерства цифрового развития, связи и массовых коммуникаций Максуту 

Шадаеву с просьбой предусмотреть возможность увеличения скорости 

спутникового канала Интернет в отдаленных населённых пунктах Ненецкого 

округа; 

19) Сюжет: Новые победы боксеров из НАО - Новые победы и амбициозные 

планы на будущее. Боксёры школы олимпийского резерва "Труд" взяли золото 

турнира по боксу "Памяти Героев Североморцев" на кубок Героя России Давида 

Пашаева. Как спортсмены из Ненецкого округа покорили ринг в Северодвинске, 

расскажем далее. За достижениями ребят внимательно следит сенатор Российской 

Федерации от Ненецкого автономного округа Денис Гусев, сам в прошлом боксер, 

сделавший немало для развития бокса в регионе и продвижения наших 

спортсменов на турнирах за пределами округа; 

20) Сюжет: Жизнь, делённая на граммы- Всероссийский конкурс детского 

рисунка «Жизнь, делённая на граммы» с СФ; 

21) Сюжет: Россия-мир неограниченных возможностей -Конкурс 

художественных работ художников инвалидов «Россия – мир неограниченных 

возможностей»; 

22) Сюжет: Актуальные вопросы- День местного самоуправления; 

23) Сюжет: В центре внимания - Назначение нового Правительства; 

24) Сюжет: Актуальные вопросы -Денис Гусев принял участие в работе XV 

Международного форума «Экология». «Механизмы государственной поддержки в 



сфере заготовки и переработки пищевых лесных ресурсов позволят обеспечить 

продовольственную безопасность страны». Старт муниципального конкурса 

благоустройства и озеленения дворовых территорий частных домовладений и МКД 

«Зелёный двор»; 

25) Сюжет: От истоков к устью - Проект «От истоков к устью». Круглый стол 

на тему: «Региональные практики реализации госпрограмм в сфере поддержки 

КМНС» с участием органов гос.власти от Югры, Ямало-Ненецкого автономного 

округа и Ненецкого автономного округа; 

26) Сюжет: Актуальные вопросы-В Совете Федерации состоялось совещания на 

тему«Совершенствование законодательного регулирования вопросов мониторинга 

состояния многолетней (вечной) мерзлоты»; 

27) Сюжет: В центре внимания - В Совфеде прошел круглый стол на тему 

«Технический осмотр транспортных средств как важный фактор обеспечения 

безопасности перевозок автомобильным транспортом»; 

28) Сюжет: Награждение лучших- Торжественная церемония награждения 

именными стипендиями сенатора лучших студентов среднего профессионального 

образования; 

29) Сюжет: Актуальные вопросы -Практические вопросы соблюдения Конвенции 

ООН по морскому праву обсудили на выездном заседании, которое состоялось в 

Мурманске; 

30) Сюжет: В центре внимания- Законопроект «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в единой системе публичной власти». 

 

II. Общественно-политическая газета Ненецкого автономного округа 

«Няръяна вындер» (Красный тундровик): 

 

https://nvinder.ru/article/vypusk-no-132-21617-ot-30-noyabrya-2024-g/122844-

konstituciya-okeanov-v-pole-zreniya; 

https://nvinder.ru/article/vypusk-no-38-21523-ot-13-aprelya-2024-g/111919-rossiya-

mir-neogranichennyh-vozmozhnostey; 

https://nvinder.ru/article/vypusk-no-36-21521-ot-9-aprelya-2024-g/111661-

motivirovany-vernutsya-v-region. 

 

III. Газета "Ведомости": 

https://www.vedomosti.ru/management/articles/2024/01/17/1015372-v-rossii-voznik-

defitsit-olenevodov 

 

IV. "Достояние Севера", Архангельский областной информационный-

аналитический журнал, № 4 (43), ноябрь: 

 Статья Денис Гусев "В жизни как в спорте". 

 

5) Наличие аккаунтов, количество публикаций, подписчиков 

в социальных сетях: вконтакте-2793 подписчиков. 


